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令和２年度 第６回部長会議 会議記録（要旨） 

 

 開催日時：令和２年８月７日（金）  15時00分から16時15分まで 

 開催場所：Ｃ311-313会議室 

出席者：牧野市長、木下副市長、代田教育長、櫻井総務部長、塚平総合政策部長、細田リニア推進部長、米山

リニア用地担当参事、松下市民協働環境部長、清水健康福祉部長、遠山産業経済部長、星野産業経済

部参事、北沢建設部長、島﨑建設部参事、土屋上下水道局長、宮内市立病院事務局長、串原市長公室

長、田中危機管理室長、原会計管理者、吉川議会事務局長、今村教育次長、青木地域人育成担当参事、

赤羽目消防長、塚平財政課副参事、原田秘書広報課長、田中企画課長 

 

 会議内容 

 １ 理事者あいさつ 

  ＜市長＞ 
先日の令和２年第２回臨時会へのご対応に感謝申し上げる。７月豪雨対応やコロナ対策についてはタイミ

ングが重要であり、専決で認められた事業についてはスピード感を持って取り組んでいただくとともに、社

会状況をしっかりと見極めながら、適時適確な対応を進めていきたいと考えている。 

新型コロナウイルス感染症については、当地域から感染者が１名出たが、感染が拡大することなく、その

方も退院されているということで、まずは安心したところである。ただ、全国的に見れば感染が拡大してい

る地域も多く、気を抜けない状況が続く。これからお盆を迎え、人の移動が増えるのに伴い、感染者が出る

可能性も高くなると考えられるので、そのような状況も想定してご対応いただくようお願いしたい。 

新型コロナウイルス感染症や災害などさまざまな課題が起こるが、一つひとつ丁寧に応えていくことで市

民の皆さんのご理解ご協力を得られるようになり、それを積み重ねていくことで、この困難な状況を乗り越

えられるようになると考えている。経済分野の関係の皆さんと意見交換をする中で、世界経済、国内経済、

地域経済すべてにおいて大変厳しい状況であることを痛感しており、飯田市としてできる限りの役割を果た

さなければいけないと考えている。引き続き社会状況をきちんと把握し、適切にご対応いただくようよろし

くお願いしたい。 

 

  ＜副市長＞ 
新型コロナウイルス感染症への感染対策や経済対策に各職場で取り組んでいただいていることに感謝申し

上げる。プレミアム商品券については、商工会議所とともに市役所全体で協力してご対応いただくようお願

いしたい。 

現在、議会による行政評価が進められており、今月下旬には第３回定例会も開会するので、対応をよろし

くお願いしたい。また、来週はお盆を迎える中で、しっかりと休暇を取って体調管理にご配慮いただくとと

もに、交通ルールの順守を徹底いただくよう改めてよろしくお願いしたい。 

 

  ＜教育長＞ 
本日までに市内の小中学校すべてで終業式を終えることができた。このコロナ禍の中で、学校・保護者・

地域の皆さんにご理解やご協力をいただき、また各部署の皆さんにもご対応いただき、無事に夏休みを迎え

られたことに改めて感謝申し上げる。 

例年より短い約２週間の夏休みになるが、この間に新型コロナウイルス感染症の感染が拡大することを懸

念している。教育委員会では、この秋に前倒してタブレット端末を一人１台整備できるよう進めており、今

後感染が拡大してもしっかりと対応できるように備えていきたいと考えている。 

新文化会館のあり方と新文化会館を整備するまでの３ホールのあり方については、記者会見や関係機関と

の懇談を行ったが、市民の皆さんの関心の高さを実感している。リニア時代に向けてどのような付加価値が

生み出せるか、職員の皆さんそれぞれの立場でさまざまな考えがあるのではと思う。職員一人ひとりが当事

者意識をもって取り組んでいただくよう、よろしくお願いしたい。 

 

 ２ 報告事項 

（１）飲酒運転の根絶に向けた実効性ある取組の推進について（総務部） 

◇趣 旨：飯田市役所の職員一人ひとりが交通安全を率先実行し、「飲酒運転の根絶」を最重点項目として具

体的な取組を進めていく。 
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◇論点・課題 

・「飲酒運転根絶」の意識を高め、実践する各課等の取組の展開として、多くの職場から提案があったもの

や安全運転管理者が実施すべきと判断した内容を全庁的な取組として実施する。また、この取組につい

ては運用から一ヶ月程度経過した後、各課等で実施状況の確認を行い、改善点等があれば修正する。 

・飲酒運転に関し、懲戒処分等の基準運用の厳格化として、従来は「懲戒免職又は停職を原則」としてい

たものを「飲酒運転は原則懲戒免職」とする。この考え方を庁内へ周知するとともに、各職員が「飲酒

運転根絶宣誓書」を人事課へ提出するように通知する。 

・タクシー・運転代行事業者と連携して、代行は自宅等敷地内へ確実に届けて終了することの徹底など市

民の飲酒運転根絶に向けた仕組みづくりを検討する。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（２）令和２年飯田市議会第３回定例会の議案について（総務部） 

◇趣 旨：令和２年飯田市議会第３回定例会に提出する予定の議案、報告案件３件、人事案件６件、条例案

件２件、一般案件２件、予算案件５件、決算認定 13件、計31件について報告する。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（３）令和元年度決算の概要について（総務部） 

◇趣 旨：令和２年飯田市議会第３回定例会に認定が付される令和元年度決算について、その概要を報告す

る。 

◇論点・課題 

・令和元年度決算の総括として、歳入は法人市民税の増等により１億 8,611万円の増、歳出は大規模普通

建設事業が完了したことや公債費の減等により３億 2,248 万円の減となった。実質収支は 15 億 6,467

万円の黒字、実質単年度収支は７億 1,091万円の黒字となった。 

・財政運営目標である「2020年度末における主要４基金残高を40億円以上確保」、「2020年度末における

臨時財政対策債等を除く地方債残高を 550億円以下に抑制」の達成に向け、さらなる行財政改革に取り

組んでいく。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（４）令和２年度一般会計補正予算（第７号）案について（総務部） 

◇趣 旨：令和２年飯田市議会第３回定例会に提出する飯田市一般会計補正予算（第７号）案について報告

する。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（５）令和元年度市税等の収納実績について（総務部） 

◇趣 旨：令和元年度の市税、国民健康保険税の収納実績について、８月 19日に予定されている飯田市議会

全員協議会で報告する。 

◇論点・課題 

・令和元年度の市税合計の収納率は 99.4％で、10年連続で向上した。県内 19市の中で 99％を超えている

のは飯田市のみである。また、国民健康保険税についても収納率が 11年連続で向上し、96.3％であった。 

・収納率が高い水準で維持向上できたことは、多くの市民の方々に納期内納付を実践いただいたことによ

るものであり、改めて感謝するとともに、引き続き適切な収納対策に努めていく。 

◇主な意見等 

 特になし 
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（６）（仮称）飯田駅前プラザ（旧ピアゴ）活用プラン「ヒト」「モノ」「コト」が集まる創発の場（結う拠点）

づくりについて（産業経済部） 

◇趣 旨：（仮称）飯田駅前プラザ（旧ピアゴ）活用プランについて、８月 19日に予定されている飯田市議

会全員協議会で報告する。 

◇論点・課題 

・中心市街地活性化の基本理念としている「飯田美しき町」の中核エリアとして、中心拠点の新たな交流

の軸として、人々が出会い、人々が交流する丘のまちの居場所を強化し、まち全体に波及する相乗効果

を生み出していく。 

・２階、３階を公共エリアとして、飯田市公民館や生涯学習機能、多文化共生の機能を集約し、市民の皆

さんとともに新たな価値を創造していく。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（７）新文化会館のあり方と新文化会館を整備するまでの３ホールのあり方について（教育委員会） 

◇趣 旨：新文化会館のあり方と新文化会館を整備するまでの３ホールのあり方について、８月19日に予定

されている飯田市議会全員協議会で報告する。 

◇論点・課題 

・文化芸術の力で心豊かな市民生活を実現するために、自らが主体的に展開する活動を支援する中核的な

劇場型ホールとしての「新文化会館」を、リニア中央新幹線の開通後に中心市街地へ整備する方針で考

えている。 

・鼎文化センターは、新文化会館整備まで必要最小限の改修工事を実施して使用し、新文化会館整備後に

公民館・ホール機能や地区内の公共施設を統合した複合施設として整備するよう進める。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（８）令和元年度子育て応援プランの実施状況について（健康福祉部） 

◇趣 旨：令和元年度子育て応援プランの実施状況について、飯田市社会福祉審議会児童福祉分科会による

審議・評価をいただいた内容を共有し、９月に予定されている社会文教委員会協議会で報告する。 

◇論点・課題 

・令和元年度の子育て応援プランの実施状況については、17の施策のうち 14の施策について目標到達と

認められた。残りの３つについても概ね目標到達と認められ、全体としてほぼ目標に到達したと評価さ

れた。 

・昨年度に策定した第２期子育て応援プラン（令和２年度から令和６年度）についても引き続き積極的に

推進していく。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（９）監査等で留意すべきポイントについて（監査委員事務局） 

◇趣 旨：監査委員から同じ内容の是正や改善を求められるケースが多いため、監査で指摘された事項を共

有し、市役所全体で業務の改善につなげる。 

◇主な意見等 

（教育次長）同じ内容の指摘を受けているということで、改善に向けて具体的に動く必要があると思う。チェ

ックリスト等を作成して、総務部長から各課長へ指示を出してもらい、各部長がきちんと確認をするよう

再度徹底した方がよい。 

（総務部長）ご提案いただいたとおり、改善に向けて具体的な方法を考えていきたい。 

 



 

 

4／4 

 

 

（10）飯田市議会全員協議会（8/19）における報告事項について（総合政策部） 

◇趣 旨：８月19日に開催予定の飯田市議会全員協議会で予定されている案件４件を報告する。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

（11）第３回定例会各委員会協議会報告事項について（総合政策部） 

◇趣 旨：８月31日（月）～９月７日（月）に開催が予定されている、飯田市議会第３回定例会の各委員会

協議会の報告事項を報告する。 

◇主な意見等 

 特になし 

 

 

 ３ 閉 会 


